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学校だより第１２号 

平 成 ２ ８ 年 １ ０ 月 ７ 日

あわら市新郷小学校 

前期終了 終業式に伝えたこと 

 １年の半分、長い前期が終わります。 

 ４月、新学期にあたり立てた目標を覚えていますか。 

 わたしは、４月の始業式で、「ありがとうをつなごう」を今年

の目標とし、素敵な新郷小学校をたくさん見つけ、１年後、

誇りを持って新しい学びの場へとつなげたいと話しました。 

 身体測定時のきれいに脱ぎそろえられたズック。明るくに

こやかに返してくれるおはようございます。子どもを守る吹

きさらしの道路わきの風よけの壁。何気ない風景に、今ま

でと違う気づきを感じることも多くありました。 

 みなさんとの会話が進まず、物足りなさを感じ始めた５月

には、「一言つけ加えよう」を、新しい課題にしました。「さよ

うなら」に「今日は楽しかった」の一言を足してくれた人が

いました。温かい気持ちを贈られた気がしました。マリーゴ

ールド栽培にボランティアを募りました。たくさんの協力が

ありました。各地区にもらっていただくこともできました。 

 全校合唱「夢の風船」から調べた楽曲制作に込められた

保護者の方の思い。長く新郷校のシンボルとして卒業生

に親しまれた「隠徳の松」に関するいわれ。リレーマラソ

ン、学校おとまり会、体育祭でお世話いただいた方々。み

んなの家族や地域の方々に支えれてきた新郷小学校だっ

たことを強く感じることができました。 

 反省し、改善しなければと思うこともあります。まずは、「あ

りがとう日記」の掲示板です。みんなで見つけた「ありがと

う」でいっぱいにしたいと作りましたが、あまりうまくいってい

ません。後期には、みんなが見つけたありがとうでいっぱ

いになるような工夫を考えます。 

みなさんも自分の立てた目標をもう一度見直してくださ

い。達成のために、頑張れたこと、足りなかったことなど、

自分の足跡をしっかり考えましょう。先生、おうちの人の言

葉、通知票の成績など、素直に捉えてください。 

そして、１０月１３日の後期始業式には、新しい目標とそ

のための取り組みを持ってきてください。 

新郷校・区民総合体育祭 

９月１９日(祝)、

最後の新郷校・区

民総合体育祭体

育祭を開催しまし

た。前日からの順

延、急遽の体育館での開催と保護者、地域の皆様には大

変なご心配、ご苦労をおかけしました。競技等の運営、児

童への励まし等、あたたかくご支援いただき本当にありがと

うございました。 

悪天候の中、たくさんのご家族、地域の皆様が競技に

応援にと参加する姿は、新郷地区のつながりを強く感じる

ものでした。子どもたちも間近からの熱い声援に包まれ、

全力を出すことの心地よさを感じたと思います。 

また、『ありがとう 新郷校』の横断幕には、たくさんの方

の書き込みが加えられました。現在、地域から離れている

と思われる方のものも見られました。想い出として残る取り

組みにご協力ありがとうございました。 

 

    

 

 

 

 

きょう、１０月７日に残された徒競走を実施しました。全員

が、全力で最後まで走り抜く姿がありました。得点が加算さ

れ、赤 164点、白 162点。わずか２点差での赤組優勝とな

りました。 

   

 

 

 

 

 



練習から…ちょっと残念に感じたこと 

 9月上旬、高学年の１００ｍ走の練習を見ていると、全力

を出していると思える児童がほとんどいません。走るのが

苦手な子を茶化すような態度の子もいます。少人数だけ

に、力の差がはっきりしているし、少しの練習をがんばって

も、順位は変わらないと感じてのこととすると、少しさみしい

気持ちになりました。少人数がゆえに、自分を高めるとの

意識が低くなってはいけません。 

 最速と最後の子のゴールでの差が、１２ｍ。これが１３人

以上だったら、前後の差は平均１ｍ以下になります。１ｍ前

の人に追いつくため、少しでも速くなろうと思えば意欲的に

練習できます。先頭にいる子にとっても、競い合う仲間を

感じることが意欲となります。そういう日常が、学校生活で

の積極性や頑張る人を認める心の育ちにつながります。 

 ５・6年生に、残念に感じたことをストレートに伝えました。 

また、全校児童にも、マラソン大会に向けて、目標を持っ

て互いに励ましあって練習してほしいと伝えました。 

収穫の秋 

１ サツマイモほり 

９/３０（金）、子どもたち

は サツマイモの収穫をし

ていました。不安定な天候

が続き、生育が心配されま

したが、収穫時の写真を見

るとうれしさいっぱいの笑顔がでし

た。 

６年生が早速『大学いも』に調理し

ました。 

また、給食センター越桐栄養教員の出前授業で、４・6

年生が、蒸ケーキ、ロールケーキも作りました。 

ご家庭でも楽しんでください。 

２ 稲刈り 

３～６年児童が稲刈りをしまし

た。５月に植えた苗が、見事に育

ちました。 

大豆作りでもお世話になった

北川さんに、稲刈りの方法、稲束

の結び方（稲もじり）をおしえてい

ただきました。 

  ザクッザクッと心地よい音を響かせ鎌を入れることができ

ました。北島さんの待つコンバインに運び、脱穀まで体験

しました。 

昔の米作りの大変さと大型機械での最新の米作り。

人々の努力の積み重ねで進化し続ける産業について、再

認識しました。 

もち米の活用について、子どもたちとともに考えていきた

いと思います。 

ご支援いただきました皆様、ありがとうございました。 

 

遠隔授業 

 県・市事業で他校や教育研究所などの機関とインターネ

ットでつなぐ遠隔授業システムが導入されました。 

 ６年生は、北潟小学校と英 

語の合同授業を行いました。

最初、お互い英語で自己 

紹介しました。その後、道案 

内の仕方を一緒に行いまし 

た。違う学校の人たちと英語 

の合同学習はとても楽しかっ 

たようです 

3年生の本荘小との交流学

習では、来年４月から本荘小学

校と一緒になるので，本荘小学

校のことを教えてもらいました。

校歌，業間体育，特別教室，放

送など，詳しく教えてもらえ，本

荘小学校のことがよく分かりまし

た。2年生まで一緒に学習した 2人も頑張って発表してい

ました。 

ソーシャルスキルトレーニング 

4～6年が、ソーシャルスキルトレーニングの授業を実施

しました。福井県教育研究所相談部の酒井先生による出

前授業です。 

社会で生きる基礎となる力の中から「聴く力」を考える授

業でした。 

耳・目・心を使って聴くためには、話し手にどう対峙した

らいいかということを考えました。 

生活の場で繰り返すことで身につけたいものです。わた

したち大人にとっても大切なことを、再確認しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

ふれあい学級・11月 12日(土) 

☆佐藤希望選手（リオ 5輪代表）トークショー 

・学習発表会 ・ミニ運動会 
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